

Témoignage de la bibliothèque DIM sur l'attaque de Lutsk du 13 mai 2026

Par Iryna Oleksandrivna Hulyuk, directrice de la bibliothèque n° 1 de Lutsk (bibliothèque DIM)

Le 13 mai 2026, la ville de Lutsk a été la cible d'une attaque massive de drones. Le bombardement a commencé vers 11 h 30 et a duré plus de cinq heures. À la suite de cette attaque ennemie, un impact direct a été enregistré sur un bâtiment administratif situé à côté de la bibliothèque-atelier « Dim ».

De nombreux enfants et jeunes rentraient alors de l'école, se promenaient ou se détendaient sur la place près de la bibliothèque. Dix minutes après le déclenchement de la sirène d'alerte aérienne, la première explosion s'est produite. Les personnes qui se trouvaient à proximité du lieu d'impact ont été saisies par la peur et de panique.

Bien que la bibliothèque-atelier « Dim » ne dispose d'aucun abri officiel, elle est devenue le premier lieu sûr pour des dizaines de passants pris au piège des bombardements. Deux murs porteurs du couloir de la bibliothèque nous ont servi d'abri provisoire. Parmi les personnes venues s'y réfugier se trouvaient des enfants, des jeunes, des personnes âgées et des familles avec des enfants. Les explosions se succédaient, les murs de la bibliothèque tremblaient sous l'effet des ondes de choc, et l'angoisse des personnes présentes ne faisait que croître. Les bibliothécaires étaient pleinement conscientes de leur responsabilité quant à la sécurité des personnes présentes à l'intérieur, en particulier celle des enfants.

Parmi les visiteurs se trouvait notre lectrice Viktoria Smidyuk, qui participe aux séances de jeu organisées dans le cadre du projet avec le soutien de Humacoop-Amel France, de la Fondation de France, de La Guilde, du Conseil de l'Europe, de la ville de Grenoble et de l'association caritative « Creativity for Life ».

Ce jour-là, la jeune fille rentrait de l'école à pied lorsqu'elle s'est retrouvée au cœur de ces événements dangereux.

Pour aider les gens à surmonter leur peur et à se changer les idées face aux explosions qui se produisaient derrière la fenêtre, les bibliothécaires ont proposé des jeux de plateau. Ces jeux se sont révélés être un outil efficace pour apporter un soutien psychologique. Jouer ensemble a permis de réduire la tension, d'apaiser aussi bien les enfants que les adultes et de rétablir un sentiment de maîtrise de la situation. Malgré le danger, les sourires sont revenus sur les visages des enfants.

Nous sommes sincèrement reconnaissants envers nos partenaires d'avoir fourni ces jeux, qui, ce jour-là, sont devenus non seulement un divertissement, mais aussi un outil important de soutien émotionnel et de lien social dans une situation de crise.

Heureusement, toutes les personnes présentes ont survécu et sont sorties indemnes. Cependant, le bâtiment de la bibliothèque a subi des dégâts (les vitres ont été brisées et arrachées par l'onde de choc).

Nous poursuivons notre travail, en aidant nos visiteurs à faire face aux conséquences de la guerre, et nous croyons sincèrement en la victoire de l'Ukraine.

DIM Library testimony on the attack on Lutsk May 13, 2026

By Iryna Oleksandrivna Hulyuk, head of Library No. 1 (DiM Library).

On May 13, 2026, the city of Lutsk came under a massive drone attack. The bombardment began around 11:30 a.m. and lasted more than five hours. As a result of the enemy attack, a direct hit was recorded on an administrative building located next to the “Dom” library-studio.

At that time, many children and young people were returning home from school, out for a walk, or relaxing in the square near the library. Ten minutes after the air raid siren sounded, the first explosion occurred. People who were near the impact site were overcome by fear and panic.

Although the “Dim” library-studio has no official shelter, it became the first safe place for dozens of passersby caught in the shelling. Two load-bearing walls in the library’s corridor served as our temporary shelter. Among those seeking shelter were children, young people, older adults, and families with children. Explosions rang out one after another, the library walls shook from the shockwaves, and the anxiety of those present only grew. The librarians were acutely aware of their responsibility for the safety of the people inside, especially the children.

Among the visitors was our reader Viktoria Smidyuk, a participant in the playing sessions held as part of the project with support from Humacoop-Amel France, Fondation de France, La Guilde, the Council of Europe, the City of Grenoble, and the charity organization “Creativity for Life.”

That day, the girl was walking home from school when she found herself in the midst of dangerous events.

To help people cope with their fear and take their minds off the explosions outside the window, the librarians offered board games. These games proved to be an effective tool for providing psychological support. Playing together helped reduce tension, calm both children and adults, and restore a sense of control over the situation. Despite the danger, smiles returned to the children’s faces.

We are sincerely grateful to our partners for providing the games, which on that day became not only a form of recreation but also an important tool for emotional support and bringing people together in a crisis situation.

Fortunately, everyone present survived and remained unharmed. However, the library building sustained damage (windows were shattered and blown out by the blast wave).

We continue our work, helping our visitors cope with the consequences of the war, and we sincerely believe in Ukraine’s victory.